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1ª caminhada do Bem

“goiás é o estado do voluntariado”, 
comemora gracinha caiado
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Caiado CritiCa proteCionismo de 
monopólios na reforma tributária

Em entrevista à GloboNews, governador afirma que projeto beneficia estados e 
setores econômicos já desenvolvidos em detrimento aos da região Centro-Oeste
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em GAmeLeIrA de GOIás

”Passo concreto para um futuro mais sustentável”, diz Daniel 
Vilela sobre a 1ª usina híbrida de energia elétrica do estado

O vice-governador 
Daniel Vilela par-
ticipou da inaugu-

ração da primeira usina 
híbrida de geração de 
energia elétrica do es-
tado, em Gameleira de 
Goiás. Ele classificou o 
momento como “um mar-
co no setor de energia 
renovável e um passo 
concreto em direção a 
um futuro mais verde e 
sustentável”. O vice-go-
vernador afirmou ainda 
que o Governo do Estado 
criou um ambiente que 
permite o avanço signifi-
cativo rumo a “transição 
energética” ao valorizar 
e apoiar as iniciativas 
privadas do setor. 

Rico em fontes de 
energia renovável, Goiás 
tem se consolidado como 
o estado que mais avança 

na produção sustentá-
vel de eletricidade e é o 
quinto no ranking de ca-
pacidade de geração pró-
pria de energia. “Com um 
vasto poder hidroelétrico, 
fotovoltaico e eólico, qua-
se 100% da energia usada 
em solo goiano vem de 
fontes renováveis”, disse 
Daniel Vilela ao apontar 
que os empreendedores 
goianos têm investido e 
usado com responsabili-
dade os recursos naturais 
para geração de energia. 

Segundo o vice-gover-
nador, “a transição energé-
tica é uma das principais 
razões de investimentos, 
pesquisas e avanço da tec-
nologia em todo o mun-
do”. Daniel Vilela destacou 
ainda que Goiás tem dado 
passos certos rumo ao 
novo momento do setor. 

“Vejo que nosso estado 
está debatendo e estu-
dando esse assunto, mas 
também estamos inseridos 
de forma prática e concre-
ta na produção e uso da 
energia limpa”.

A usina híbrida inaugu-
rada é um empreendimen-
to que une a força do sol 
e da água para produzir 
eletricidade de forma sus-
tentável e eficiente. Para 
o prefeito de Gameleira, 
Wilson Tavares, a localiza-
ção é estratégica porque a 

região oferece abundância 
de recursos solares e hídri-
cos. “Ficamos muito entu-
siasmados com essa obra 
que traz progresso, desen-
volvimento e pode trazer 
novas empresas para a 
cidade”, apontou o prefeito.

Rodrigo Pedroso, presi-
dente da empresa Pacto, 
responsável pela usina, 
explicou que o empreendi-
mento é um modelo a ser 
seguido em termos de tec-
nologia limpa e compro-
misso com o meio ambien-

te. “Essa usina é motivo de 
muito orgulho. Além de ser 
híbrida no sentido de pro-
dução de energia, somo hí-
bridos também na comer-
cialização, pois a energia 
elétrica é disponibilizada 
para os grandes consumi-
dores e a fotovoltaica vai 
para os consumidores de 
baixa tensão”, explicou.

Segundo os dados da 
empresa Pacto, foram 
investidos aproximada-
mente R$ 26 milhões na 
construção da usina hí-

brida, composta por 1.800 
módulos solares de úl-
tima geração, possuindo 
um sistema que tem esti-
mativa anual de geração 
de 1.200 MWh a partir da 
energia solar fotovoltai-
ca, somando-se a 4.896 
MWh provenientes da ge-
ração hidroelétrica. “Essa 
capacidade que temos é 
suficiente para abastecer 
com eletricidade a três 
cidades do tamanho de 
Gameleira”, exemplificou 
Rodrigo Pedroso. 

empreendimento instalado em 
gameleira de goiás une a força do sol 
e da água para produzir eletricidade. 
estado se destaca como o quinto 
no ranking de capacidade de 
geração própria de energia
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Daniel Vilela durante inauguração da primeira usina híbrida de geração de energia elétrica do estado, em Gameleira de Goiás

ALeGO

Em comemoração ao Dia do Psicólogo, deputado Bruno 
Peixoto homenageou a categoria nesse domingo, 27
Por iniciativa do presiden-
te da Casa, deputado Bruno 
Peixoto (UB), a Assembleia 
Legislativa de Goiás (Ale-
go) promoveu sessão sole-
ne na manhã desse domin-
go, 27, em comemoração 
aos 31 anos do Conselho 
Regional de Psicologia de 
Goiás (CRP-GO), aos 61 
anos da regulamentação 
da profissão de psicologia 
no Brasil e aos 50 anos da 
criação do Conselho Fe-
deral de Psicologia (CFP). 
Cento e cinquenta e quatro 
pessoas foram agraciadas 
com o Certificado do Méri-
to Legislativo.

Compuseram a mesa 
diretiva, além de Bruno 
Peixoto: o deputado Vir-
mondes Cruvinel (UB); o 
presidente do CFP, Pedro 
Paulo Gastalho de Bica-
lho; o presidente do CRP-

-Goiás, Wadson Arantes 
Gama; e a psicóloga Ger-
ley Lopes Cardoso.

Primeiro a discursar, o 
presidente do CRP agra-
deceu a honraria e ressal-
tou o compromisso desses 
profissionais em cuidar da 
saúde mental da socieda-
de e explorar suas diver-
sas áreas de atuação. “Nós 
buscamos compreender as 
emoções, as motivações, 
as personalidades, nas re-
lações sociais que nos fa-
zem únicos e complexos. 
Também temos um papel 
fundamental na prevenção 
e tratamento dos transtor-
nos psicológicos”, ponde-
rou Wadson Gama.

Em seguida, ao usar a 
tribuna, o presidente do 
conselho federal disse que 
a psicologia é pioneira, 
uma vez que o Brasil foi 

o primeiro país a regula-
mentar e reconhecer a pro-
fissão. “Nós pluralizamos os 
espaços, nos tornamos a 
maior psicologia do mundo. 
Somos hoje mais de 400 mil 
profissionais no Brasil.”

O líder da categoria em 
nível nacional finalizou 
enfatizando a importân-

cia da profissão: “Sem fim 
social a psicologia seria a 
maior das futilidades”.

Orgulho
Em nome dos homena-

geados, a psicóloga Gerley 
Lopes falou do papel que 
os profissionais desempe-
nham para a sociedade. 

E afirmou o orgulho pela 
profissão, cujos integran-
tes atuam em uma área do 
conhecimento que se de-
dica a compreender e pro-
mover o bem-estar do ser 
humano em suas diversas 
dimensões: individual, so-
cial, cultural, histórica, po-
lítica e ética.

“Estamos presentes 
nos mais diversos campos 
de intervenção e nossa 
atuação profissional está 
pautada em princípios 
científicos e éticos com 
respeito a diversidade e 
aos direitos humanos”, 
afirmou Gerley Lopes.

Em nome do Legislati-
vo estadual, o deputado 
Virmondes Crunivel para-
benizou os profissionais. 
“Nós percebemos a im-
portância do profissional 
de psicologia na vida das 

pessoas. A profissão do 
psicólogo caminha muito 
próximo da vida das pes-
soas é isso é algo muito 
valioso”, destacou.

Profissão
O Dia do Psicólogo é 

comemorado anualmente 
em 27 de agosto. A profis-
são foi instituída pela Lei 
nº 4.119, de 27 de agosto 
de 1962, no governo João 
Goulart. O psicólogo é res-
ponsável por analisar o 
comportamento e pensa-
mentos das pessoas. Den-
tre as várias competências 
deste profissional, está a 
realização de diagnóstico 
e prevenção de transtor-
nos emocionais e da per-
sonalidade, tratamento de 
problemas de inadaptação 
ao meio social, entre ou-
tras questões emocionais.
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imPacto No bolSo

Caiado critica protecionismo de 
monopólios na Reforma Tributária

a possível fuga de 
indústrias para regi-
ões mais populosas 

do país em caso de apro-
vação do atual texto da 
Reforma Tributária é moti-
vo de preocupação para o 
governador Ronaldo Caia-
do. Em entrevista nesta 
segunda-feira (28/08) ao 
GloboNews em Pauta, o 
chefe do Executivo trouxe 
ao debate exemplos de 
setores econômicos que 
atualmente recebem be-
nefícios fiscais, e que terão 
os incentivos mantidos 
mesmo com a aprovação 
do atual texto da Reforma. 
“No Sul do Brasil, a side-
rurgia tem regras protecio-
nistas. Todos os brasileiros 

têm de comprar então aço 
mais caro da Europa. Isso 
vai no bolso do cidadão? 
Esse protecionismo está 
sendo computado na re-
forma também?”, questio-
nou o governador.

Caiado lembrou que o 
projeto da Reforma, já apro-
vado na Câmara e em dis-
cussão no Senado, dificulta 
a concessão de benefícios 
fiscais que possam atrair 
novas empresas para os 
estados das regiões Centro-
-Oeste, Norte e Nordeste. 
“Eu não posso trazer coisas 
para o Centro-Oeste se de-
senvolver? Se o governo fe-
deral abre mão de recursos, 
isso vai para onde? Para os 
grandes monopólios? Não 

podemos viabilizar nada 
para nossas indústrias? 
Acho que esta discussão 
está descalibrada”, salien-
tou o governador.

O impacto no bolso da 
população, que vive em es-
tados com menor arrecada-
ção, também foi lembrado 
pelo governador com um 
dos problemas do proje-
to. O governador também 
criticou o que chamou de 

“demonização do ICMS”, de-
fendeu uma simplificação 
tributária, mas sem tirar a 
autonomia estadual. “Se tem 
excessos cometidos, emara-
nhados de legislações, que 
se regule, se contorne e que 
se resolva o problema. Nos 
Estados Unidos, existem 
os impostos definidos pelo 
Estado, além das taxas fe-
derais. Lá, eles chamam isso 
de competição por impos-

tos. Aqui, é guerra fiscal. Por 
quê?”, indagou Caiado.

Estrangulamento
Caiado ressaltou ainda 

que o impacto na arreca-
dação dos Estados com a 
nova referência de tributa-
ção é diferente se compa-
rado a quem obtém mais 
recursos por meio de im-
postos, como é o caso da 
União. “Não podemos ter 

dois pesos e duas medidas. 
Os Estados entram com 
80% de sua arrecadação 
em sua fatia na reforma 
e a União só com 17%. É 
algo que vai fazer com que 
haja uma completa deses-
tabilização de setores que 
promovem o desenvolvi-
mento”, projetou o gover-
nador de Goiás.

O gestor goiano confir-
mou sua participação, nesta 
terça-feira (29/08), na ses-
são plenária do Senado. Go-
vernadores das 27 Unidades 
da Federação foram convi-
dados pelo presidente do 
Congresso Nacional, sena-
dor Rodrigo Pacheco (MG), 
para levarem suas deman-
das, críticas e sugestões ao 
texto da reforma. “Vamos 
debater o assunto e mos-
trar uma série de dados 
comprovando tudo o que 
vivemos. Isso vai em total 
desconformidade com o 
que se espera de um país 
continental como o Brasil 
para crescer e dar quali-
dade de vida às pessoas”, 
completou Caiado.

em entrevista à globoNews, 
governador afirma que projeto 
beneficia estados e setores 
econômicos já desenvolvidos em 
detrimento aos da região Centro-oeste
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Em entrevista à GloboNews, 
o governador Ronaldo Caiado 
lembrou que a Reforma Tribu-

tária dificulta a concessão de 
benefícios fiscais que possam 

atrair novas empresas para os 
estados das regiões Centro-

-Oeste, Norte e Nordeste 

Social

“Goiás é o Estado do voluntariado”, comemora 
Gracinha Caiado durante 1ª Caminhada do Bem

Aliando solidariedade e a 
prática esportiva, a Orga-
nização das Voluntárias de 
Goiás (OVG) promoveu na 
manhã do sábado (26/8) 
um encontro especial du-
rante a 1ª Caminhada do 
Bem. Ao som de um trio 
elétrico, cerca de 500 pes-
soas partiram da sede da 
entidade, no Setor Bueno, 

com destino ao Parque 
Jardim Botânico, em Goi-
ânia. A iniciativa do Goiás 
Social celebrou o Dia Na-
cional do Voluntário.

“Vocês promovem a so-
lidariedade e acreditam na 
força transformadora do 
voluntariado”, disse a pre-
sidente de honra da OVG e 
coordenadora do Gabinete 

de Políticas Sociais (GPS), 
primeira-dama Gracinha 
Caiado ao agradecer os par-
ticipantes da iniciativa. “As 
ações do voluntariado mos-
tram nossa gratidão pela 
vida, por tudo aquilo que re-
cebemos. E Goiás é o Estado 

do voluntariado”, completou.
O evento teve como ob-

jetivo promover o bem-es-
tar e, principalmente, forta-
lecer laços de solidariedade. 
A integração começou já no 
pátio da OVG, com exercí-
cios de alongamento que 

animaram ainda mais os ca-
minhantes. Eles receberam 
squeeze e uma camiseta ex-
clusiva da caminhada, além 
de um kit com protetor solar 
da Nutriex, simbolizando 
sua contribuição para 
uma causa nobre. Cada 
participante doou quatro 
caixas de leite longa vida 
que serão destinadas a 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social. 

Durante a caminhada, 
Gracinha Caiado lembrou 
que, desde janeiro de 2019, 
a OVG já capacitou mais de 
12 mil pessoas ao trabalho 
humanitário e quase cinco 
mil entidades sociais para 

recebê-los. “Já promove-
mos também cerca de 200 
ações voluntárias. A força 
do voluntariado é essencial 
para que os projetos sociais 
tomem forma e aconteça”, 
destacou ainda a presidente 
de honra da OVG.

De acordo com a direto-
ra-geral da OVG, Adryanna 
Caiado, o evento é uma ma-
neira de chamar a atenção 
para a importância do tra-
balho voluntariado. “É uma 
alegria ver tantas pessoas 
de bom coração reunidas 
nesse momento promoven-
do o bem. Cada pessoa que 
ajudamos é um ser humano 
que se transforma”, afirmou.
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Voluntário reuniu cerca de 500 pessoas, em 
Goiânia. Participantes doaram caixas de leite 
que serão destinadas a famílias em situação 
de vulnerabilidade social, via Goiás Social
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Rogério Cruz se encontra com embaixador japonês 
e participa da 21ª edição do festival Bon Odori

O prefeito de Goiânia, 
Rogério Cruz, se en-
controu com o em-

baixador japonês, Hayashi 
Teiji, e com representantes 
da cultura nipônica no 
Brasil durante a 21ª edição 
do Bon Odori, Festival de 
Música, Dança, Culinária e 
Artes Japonesas, na noite 
deste sábado (26/08), no 
Clube Kaikan. Na ocasião, 
foi discutida a parceria 
entre os dois governos na-
cionais que permitirá que 
turistas japoneses visitem 
o Brasil sem a obrigatorie-
dade da emissão de visto, e 
vice-e-versa, além dos as-
pectos da cultura e da co-
lônia japonesa em Goiânia.

“É um momento de 
muita alegria, com a par-
ticipação de muitas famí-
lias e da colônia japonesa. 
Eu fico feliz em saber que 
Goiânia acolhe um dos 
maiores eventos da cultu-
ra japonesa no mundo. Me 
alegra poder receber o em-
baixador japonês e a sua 
esposa na nossa Capital e 
estar com todos os amigos 
que fizemos aqui no Bon 
Odori em mais uma edição 

desse grande evento”, afir-
mou o prefeito Rogério.

O prefeito recordou 
que é a quinta edição do 
Bon Odori que ele par-
ticipa. A primeira foi em 
2019, ainda como verea-
dor. “Desde quando assu-
mi a Prefeitura de Goiâ-
nia, sempre estivemos de 
portas abertas apoiando 
este evento. Colaborando 
através da Agetul (Agên-
cia Municipal de Turismo, 
Eventos e Lazer) e Secult 
(Secretaria Municipal de 
Cultura), acolhendo essa 
colônia que tem todo o 
nosso respeito e conside-
ração”, completou.

O embaixador do Japão, 
Hayashi Teiji, disse que a 
edição goianiense do Bon 
Odori é uma das maiores 
do mundo e destacou as-
pectos da cultura e culiná-
ria japonesas disponíveis 
no festival. Na ocasião, 
Hayashi Teiji, foi presen-
teado pelo prefeito Rogé-
rio Cruz com um quadro 
do artista Américo Batista 
de Souza, filho de um dos 
maiores expoentes da arte 
goiana, Antônio Poteiro. 

“Hoje estive com o gover-
nador (Ronaldo Caiado) 
e expliquei que talvez o 
Bon Odori de Goiás seja o 
maior do mundo. No Japão 
temos vários, mas não com 
um tamanho tão grande 
quanto esse”, afirmou o 
embaixador.

O festival Bon Odori 
completa 21 anos na edi-
ção de 2023. Este ano, o 
tema é “Tradição e Progres-
so”, que visa os elementos 
mais tradicionais da cultu-
ra japonesa, enfatizando o 
progresso na tecnologia e 
inovação. A cerimônia era 
realizada internamente 
desde os primórdios da 
instalação da comunidade 
japonesa na cidade, no fi-
nal da década de 1940.

Isenção de vistos
Antes da participação 

no festival, o prefeito Ro-
gério se reuniu com o em-
baixador japonês, Hayashi 
Teiji, e com representantes 
da cultura nipônica no 
Brasil. A conversa abordou 
aspectos do acordo entre 
os governos brasileiro e 
japonês que permitirá, a 
partir do dia 30 de setem-
bro, que turistas japoneses 
visitem o Brasil sem a obri-
gatoriedade da emissão de 
visto. A medida também 
vale para brasileiros que 
pretendem ir ao Japão.

“É uma medida que deve 
impulsionar o turismo entre 
os dois países. A Prefeitura 
de Goiânia está atenta para 
oportunidades que possam 

aumentar o fluxo de turistas 
para a Capital, ainda mais 
contando com uma comuni-
dade tão acolhedora como a 
goianiense”, disse o prefeito.

“Um dos resultados do 
aprofundamento das rela-
ções de amizade entre os 
dois países é a medida de 
isenção de visto de curta 
permanência para os bra-
sileiros. Desde que eu che-
guei aqui no Brasil, em de-
zembro de 2021, tenho me 
empenhado com o desejo 
pessoal de concretizar essa 
medida de isenção a fim 
de aproximar ainda mais 
o Japão e o Brasil. Nossos 
países são unidos por laços 
humanos especiais, através 
da maior comunidade Ni-
kkei do mundo, com cerca 

de 20 milhões de pessoas 
no Brasil, e a comunidade 
brasileira no Japão, com 
cerca de 200 mil pessoas”, 
manifestou o embaixador 
Hayashi Teiji.

Participaram também 
da reunião, a senhora Reiko 
Kawamura, representante 
sênior da Jica, Agência de 
Cooperação Internacional 
do Japão; Renato Ishika-
wa, presidente do Bunkyo, 
a Sociedade Brasileira de 
Cultura Japonesa e de As-
sistência Social; Leonardo 
Massuda, presidente da 
Diretoria Executiva da As-
sociação Nipo-Brasileira 
de Goiás; e Marco Túlio To-
guchi, coordenador geral 
do Bon Odori e presidente 
do Conselho Deliberativo.

Chefe do executivo conversou com 
o embaixador Hayashi teiji sobre a 
decisão que permitirá que turistas 
do Japão visitem o Brasil sem a 
obrigatoriedade da emissão de visto, 
além dos aspectos culturais e da colônia 
japonesa em goiânia. Festival de 
música, dança, culinária e artes nipônicas 
é um dos maiores do mundo
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Prefeito Rogério conversa sobre medida que isenta necessidade de visto entre Japão e Brasil com o embaixador Hayashi Teiji 

trÂNsitO e MOBilidade

Prefeitura promove melhorias na fluidez do trânsito 
na região dos setores Vila Redenção e Alto da Glória

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Mobilida-
de (SMM), iniciou neste 
sábado (26/08) obras de 
melhorias viárias na re-
gião dos setores Vila Re-

denção e Alto da Glória. 
Os trabalhos em parceria 
com a Secretaria de Infra-
estrutura (Seinfra) come-
çaram na Alameda Emílio 
Póvoa e, em seguida, se-
rão realizados na Aveni-

da 2ª Radial. A obra deve 
ser entregue na primeira 
quinzena de setembro.

O secretário de Mobi-
lidade, Marcelo Torrubia, 
afirma que a pasta tem 
realizado um constante 
trabalho de ordenamento 
viário na capital, como o 
recentemente realizado 
na Avenida T-7. “O prefei-
to Rogério entende que 
há essa necessidade de 

enfrentar esses garga-
los no trânsito da cida-
de, e nossa engenharia 
está empenhada nesses 
projetos. Agora, estamos 
focados nesta região 
que possui alto índice 
de construções verticais, 
o que a torna adensada 
por veículos e pedestres, 
além do setor gastronô-
mico, que intensifica a 
procura do local em ho-

rário de pico”, explica.
Torrubia revela que os 

engenheiros de trânsito 
desenvolveram esse mo-
delo justamente para me-
lhorar a trafegabilidade 
para quem passa por es-
sas vias. O projeto inclui 
fechamento e prolonga-
mento de canteiro, além 
da retirada de conversões 
à esquerda. ’’Esse cruza-
mento da Rua Recife e 

2ª Radial com a Alameda 
Emílio Póvoa possui uma 
grande entrada e saída 
de veículos. Com a nova 
configuração, o condutor 
vai ter uma economia de 
40 segundos em que ele 
ficaria parado naquele se-
máforo”, explica o secretá-
rio, ao indicar a retirada do 
terceiro tempo semafórico 
no cruzamento, ou seja, a 
conversão à esquerda.

Mudanças têm como objetivo otimizar 
o tráfego no entorno do cruzamento da 
2ª Radial com a alameda emílio Póvoa
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EvEnto 
Exclusivo

Um grande evento exclusivo 
para profissionais do mercado 

imobiliário promete agitar a 
região do Entorno do DF. No 

próximo dia 31, a partir das 16h, 
os diretores da Plano Urbano 

Construtora recebem no espaço 
Celebrar, em Valparaíso, cerca de 
120 corretores de imóveis, para o 

meeting de pré-lançamento do 
Casas do Vale, uma das etapas 
do Reserva do Vale, um mega 

empreendimento que está 
sendo construído na região do 
Entorno e que trabalha com o 
conceito de cidade criativa. Ao 

todo, serão 52 casas, térreas ou 
sobrados, que terão até 3 opções 

de fachadas e também opções 
de personalização para a área 

gourmet e a piscina.

Rodízio dE volta 
ao caRdápio
Após o grande sucesso, o 

Outback Steakhouse trouxe 
de volta o rodízio durante o 

Billabong Hour, das 17h às 
20h, de domingo a sexta-feira, 

como uma opção para os 
consumidores aproveitarem os 

famosos chopps em canecas 
congeladas ou opções com 

refrigerante ou Iced Tea e os 
clássicos aperitivos do Outback, 
à vontade, a partir de R$94,90. 

A oferta segue disponível em 
todos os restaurantes de Goiás, 

localizados no Passeio das Águas 
Shopping, Goiânia Shopping, 

Flamboyant Shopping e Outlet 
Premium Brasília.

vERo HomE 
GouRmEt

Na próxima terça-feira, 
29 de agosto, a Sousa 

Andrade Construtora recebe 
convidados para entrega de 

empreendimento com sua 
assinatura exclusiva, o Vero 

Home Gourmet. Embalado pelo 
conceito da La Dolce Vita italiana, 
o evento traz refinado wine bar e 
cardápio assinado pela chef Thaís 

Bonomio, além de boa música 
com repertório de jazz por Yas 

and The Groove.

Amarê - O ator e cantor de 
pagode Mumuzinho fará o 
show de abertura da Amarê 
Fashion - Semana da Moda 
Goiana, realizado pelo Sebrae 
Goiás (Serviço de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas) junto 
com o Sistema Fecomércio Sesc 
Senac e o Governo do Estado de 
Goiás, por meio da Secretaria da 
Retomada. A apresentação de 
“O Rio continua lindo. E perto!” 
acontecerá no dia 29 de agosto 
às 21 horas, no Centro Cultural 
Oscar Niemeyer, em Goiânia. 
O show será gratuito e aberto 
ao público, mas estará sujeito à 
lotação do espaço. 

Curta-Metragem - A 
animação goiana “A Menina 
Atrás do Espelho” levou o 
prêmio Grande Otelo de 
Melhor Curta-Metragem 
em Animação, no 22° 
Grande Prêmio do Cinema 
Brasileiro. Considerada 
o “Oscar brasileiro”, a 
estatueta foi entregue aos 
representantes da Caolha 
Animation Studios pelas 
mãos da atriz Cláudia Abreu 
na cerimônia realizada na 
Cidade das Artes, no Rio de 
Janeiro. 

Empreendedorismo e networking - No próximo dia 20 
de setembro, às 17:30h, o salão de beleza Organiq Beauté, de 
propriedade da empresária Thaisse Carvalho, proporcionará 
um evento exclusivo: Mulheres Protagonistas. O evento tem 
o objetivo de fomentar a discussão sobre empreendedorismo, 
estabelecer conexões valiosas no mundo dos negócios e 
incentivar um estilo de vida inspirador.

Palestra -  Como elevar a experiência do cliente em pontos de 
vendas físicas. Esse será o tema tratado na palestra “Um Novo 
Olhar Para a Experiência do Consumidor no Ponto de Venda”, 
que faz parte da programação da Amarê Fashion - Semana 
de Moda Goiana. Marcada para o dia 31 de agosto às 14h30, 
no Centro Cultural Oscar Niemeyer, o talk contará com Sylvia 
Demetresco, Heleonora Hsiung e Danila Guimarães como 
palestrantes e Thay Sanqueta como mediadora. 
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combate ao crime

Investimentos em segurança preservam direito do 
cidadão de ir e vir com tranquilidade, destaca Caiado

o governador Ronal-
do Caiado entre-
gou na sexta-feira 

(25/08) 1.150 submetra-
lhadoras à Polícia Militar 
de Goiás (PMGO). De fabri-
cação alemã, as armas se-
rão utilizadas durante pa-
trulhamento e operações 
de segurança, reforçando 
a capacidade de enfrenta-
mento ao crime no estado. 
A entrega, realizada no 
quartel do Comando Geral 
da PM, em Goiânia, integra 
as comemorações pelo Dia 
do Soldado.

Para Caiado, o reforço 
do aparelhamento das 
tropas dá mais dignidade 
e  igualdade de condições 
de combatividade aos po-

liciais, a fim de se alcan-
çar parâmetros próximos 
de zero da criminalidade. 
“Não entendo um Estado 
Democrático de Direito 
onde o cidadão não tenha 
suas garantias preserva-
das, principalmente de ir 
de vir com tranquilidade, 
de ter a propriedade, de 
poder viver em paz.” 

A cerimônia contou com 
a presença do ex-ministro-
-chefe da Casa Civil no  
governo de Jair Bolsonaro, 
Onyx Lorenzoni, que fez 
um testemunho das preo-
cupações de Caiado ao as-
sumir o governo. “Ele disse 
que o pilar seria seguran-
ça. ‘Vou fazer o cidadão 
goiano andar na rua sem 

medo’. Foi a primeira frase 
que me disse. Isso foi em 
janeiro de 2019”, relatou. 
“Essa história belíssima 
que vocês constroem em 
Goiás, reconhecida por to-
dos, não é pouco. O cida-
dão só pode exercer sua 
liberdade e correr atrás de 
sua felicidade se sentir se-
guro”, finalizou Onyx.

Fazendo história
Conforme informações 

da Secretaria de Seguran-
ça Pública (SSP-GO), as 
submetralhadoras são da 
marca alemã Sig Sauer, 
modelo MPX e calibre 
9mm, com alta potência e 
precisão. “Estamos fazen-
do história a cada dia. O 

recurso em armamentos 
e equipamentos, feito em 
quatro anos e sete meses, 
é emblemático. Há dez 
anos, isso era inimaginá-
vel”, salientou o titular da 
SSP, Coronel Renato Brum.

Para garantir a seguran-
ça da população e dos pró-
prios agentes, a PM investe 
em treinamentos intensi-
vos para o manuseio cor-
reto do armamento utiliza-
do na corporação.  “É uma 
arma de excelência, de 
ponta. As tropas de maior 
infraestrutura, em todos 
os países, usam desta sub-
metralhadora. É a garantia 
de que a  Polícia Militar 
está armada com o que 
há de melhor”, pontuou o 

comandante-geral da PM, 
Coronel André Henrique 
Avelar de Sousa.

Desde 2019, o Governo 
de Goiás destinou  mais de  
R$ 68 milhões para a aqui-
sição de novas armas para 
os policiais. Também fo-
ram investidos mais de R$ 
8 milhões em municação, 
o que soma um total de R$ 
76 milhões direcionados 
à área, além de reforço na 
área de inteligência. Mais 
recursos que reverteram 
em mais tranquilidade. 
“Não existe um palmo no 
estado de Goiás onde a 
nossa polícia não entra e 
onde as pessoas não tran-
sitam com total liberdade 
e independência”, ponde-

rou o governador.

Estatísticas
Goiás registrou queda 

nos índices de criminalida-
de em 11 das 15 modali-
dades analisadas pelo Ob-
servatório de Segurança 
Pública do Estado de Goi-
ás. Na comparação entre 
o primeiro semestre deste 
ano e o mesmo período de 
2022, houve diminuição 
de 80% no número de la-
trocínios (roubo seguido 
de morte), por exemplo. 
Roubo de carga registrou 
queda de 63% e roubo de 
veículo, de 34%. O Estado 
não teve nenhum crime 
contra instituições finan-
ceiras no período.

governador participa de solenidade 
no Comando geral da Polícia 
Militar, com entrega de armas de 
fabricação alemã para reforçar 
combate ao crime no estado
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avanços

“Porangatu se consolida como referência para o estado”, diz 
Daniel Vilela em evento de comemoração aos 75 anos da cidade

Os avanços econômicos, 
sociais e de infraestrutura 
implementados na cidade 
de Porangatu a consolida 
como referência e polo no 
extremo norte de Goiás. A 
avaliação é do vice-gover-
nador de Goiás, Daniel Vi-
lela, ao apontar que a am-
pla parceria entre a gestão 
do município e o Governo 
do Estado deu à cidade 
condições de investimen-
tos e acesso a serviços 

públicos. “Tenho certeza 
que o governador Ronal-
do Caiado coloca a sua 
gestão à disposição para 
ampliar esse trabalho e 
atender as expectativas 
da população de Poran-
gatu e região”, disse. 

Daniel Vilela, que es-
teve representou o go-
vernador na cerimônia 
de comemoração aos 75 
anos da cidade, comple-
tados nesta quinta-feira 

(25/08), frisou que Ronal-
do Caiado enviou men-
sagem de “grande apreço 
por Porangatu” e tem pro-
curado atender a todas as 
demandas e solicitações. 
“São muitas parcerias que 
estão acontecendo, como 
recapeamento, obras de 
infraestrutura e programas 
sociais, que permitem a 
melhora de vida da popu-
lação”, declarou. 

Anfitriã do evento, a 

prefeita Vanuza Valadares 
agradeceu a presença do 
vice-governador e anun-
ciou a ajuda do Governo 
em mais de R$ 2 milhões 

para recapeamento de 
asfalto. “Para nós é uma 
honra muito grande, por-
que já temos uma história 
política e principalmente 

pelo trabalho que vem 
sendo desenvolvido no 
nosso estado. Então, Po-
rangatu recebe de braços 
abertos a visita do vice-
-governador, justamente 
por todo esse trabalho 
que está sendo feito no 
estado, isso nos engran-
dece muito”, enfatizou.

Após o desfile comemo-
rativo e do corte do tradi-
cional bolo de aniversário, 
com presença maciça dos 
porangatuense, Daniel 
Vilela e a prefeita parti-
ciparam da inauguração 
da Praça Atino Maia, no 
Jardim Brasília.
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esVice-governador ressalta a parceria do governo com a gestão do 
município, resultando em investimentos em prol da população
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Política ExtErna

Na Assembleia Nacional de Angola, 
Lula homenageia Mãe Bernadete

ao discursar na As-
sembleia Nacional 
de Angola, em Lu-

anda, nesta sexta-feira 
(25), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva fez 
uma homenagem à líder 
quilombola Maria Berna-
dete Pacífico, de 72 anos. 
Mãe Bernadete, como era 
conhecida, foi assassina-
da a tiros no último dia 
17 no Quilombo Pitanga 
dos Palmares, no municí-
pio de Simões Filho (BA).

“Aproveito esta sessão 
solene, na Assembleia 
Nacional de Angola, para 
prestar minha homena-
gem à grande Bernadete 
Pacífico, líder quilombola 
que atuou corajosamen-
te pela defesa de sua 
comunidade na Bahia. 
Bernadete foi vítima da 
intolerância dos que que-
rem calar os mais vulne-
ráveis”, disse Lula.

Em sua fala, o presiden-
te classificou o combate à 
escravidão como um dos 
marcos mais importantes 
na luta pela liberdade e 
pelos direitos humanos no 
Brasil. “Essa chaga em nos-
sa história vitimou milhões 
de africanos e deixou ao 
país um nefasto legado 

de desigualdade social e 
de preconceito. Combater 
esse legado é objetivo pri-
mordial do meu governo”.

Relação bilateral
Homenageado na As-

sembleia Nacional de An-
gola, Lula citou potenciali-
dades na relação bilateral 
entre os dois países.

“Muito já foi dito sobre 
o que une Brasil e Angola. 
Na música, na dança, na 
capoeira, na gastronomia 
e no futebol. Podemos ir 
além desse extraordinário 
vínculo cultural. Buscamos 
o verdadeiro desenvolvi-
mento, que exige combate 
à pobreza e promoção da 
inclusão social, educação 
de qualidade e atenção à 
saúde de nossas popula-
ções. O permanente forta-
lecimento da democracia e 
dos direitos humanos, den-
tro de nossos países e na 
governança global”, disse.

Mais cedo, Lula se 
reuniu com o presidente 
de Angola, João Manuel 
Lourenço. Os dois países 
assinaram sete atos de 
cooperação em diversas 
áreas, entre eles para o 
desenvolvimento agríco-
la do país africano.

“Queremos inaugurar 
uma nova agenda de co-
operação com Angola. No 
passado, contribuí com o 
financiamento de projetos 
de rodovias, saneamento, 
abastecimento de água e 
geração e distribuição de 
energia elétrica. O Brasil 
tem condições de voltar 
a ser um grande parceiro 
de Angola. Um desenvol-
vimento fundado no forta-
lecimento da agricultura e 
da indústria, no progresso 
científico e tecnológico, 
em transição energética e 
na proteção do meio am-
biente e da biodiversida-

de”, disse Lula.
“O fluxo comercial en-

tre Brasil e Angola voltou 
a crescer após sete anos 
de estagnação. Só no pri-
meiro semestre de 2023, 
foi quase 65% maior em 
relação ao mesmo perío-
do de 2022. Podemos di-
versificar nosso comércio, 
ainda muito concentrado 
em petróleo e bens pri-
mários, e a Câmara de 
Comércio Brasil-Angola, 
criada em junho, vai con-
tribuir para isso”, acres-
centou o presidente.

Angola é o único país 
do continente, além da 

África do Sul, com o qual 
o Brasil tem uma parce-
ria estratégica. O acordo 
foi assinado em 2010, 
durante o segundo man-
dato de Lula.

Agenda
Após o compromisso no 

Parlamento, Lula participa 
do encerramento de um 
seminário com empre-
sários dos dois países. O 
evento prevê a presença 
de uma delegação de cer-
ca de 60 representantes 
de empresas brasileiras 
dos ramos de alimentos, 
produtos farmacêuticos, 

aviação e máquinas agrí-
colas, entre outros.

O presidente chegou 
ao continente africano na 
última segunda-feira (21). 
A primeira parada foi na 
África do Sul para a 15ª 
Cúpula de chefes de Esta-
do do Brics, grupo forma-
do por Brasil, Rússia, Índia, 
China e África do Sul. Hoje 
e amanhã (26), ele cumpre 
agenda em Angola e, no 
domingo (27), estará em 
São Tomé e Príncipe para 
participar da conferência 
de chefes de Estado da 
Comunidade dos Países de 
Língua Portuguesa (CPLP).

Líder quilombola foi assassinada 
a tiros no último dia 17 na Bahia
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Economia

Mercado eleva para 2,31% projeção
do crescimento da economia em 2023

A previsão do mercado fi-
nanceiro para o crescimen-
to da economia brasileira 
este ano subiu de 2,29% 
para 2,31%. A estimativa 
está no boletim Focus de 
hoje (28), pesquisa divul-
gada semanalmente pelo 
Banco Central (BC) com a 
projeção para os principais 
indicadores econômicos.

Para o próximo ano, a ex-
pectativa para o Produto In-
terno Bruto (PIB, a soma dos 
bens e serviços produzidos 

no país) é de crescimento 
de 1,33%. Em 2025 e 2026, 
o mercado financeiro proje-
ta expansão do PIB em 1,9% 
e 2%, respectivamente.

No primeiro trimestre 
do ano o PIB cresceu 1,9% 
na comparação com os 
três meses imediatamente 
anteriores. O resultado do 
segundo trimestre será di-
vulgado na próxima sexta-
-feira (1°) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). 

Já a previsão para o Ín-
dice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) 
- considerada a inflação ofi-
cial do país - foi mantida em 
4,9% neste ano, a mesma da 

semana passada. Para 2024, 
a estimativa de inflação fi-
cou em 3,87%. Para 2025 
e 2026, as previsões são de 
3,5% para os dois anos.

A estimativa para este 
ano está acima do teto da 
meta de inflação que deve 
ser perseguida pelo BC. De-
finida pelo Conselho Mone-
tário Nacional (CMN), a meta 
é de 3,25% para 2023, com 
intervalo de tolerância de 
1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou seja, 
o limite inferior é 1,75% e o 
superior 4,75%. Segundo o 
BC, no último Relatório de 
Inflação, a chance de a in-
flação oficial superar o teto 
da meta em 2023 é de 61%.

A projeção do mercado 
para a inflação de 2024 
também está acima do cen-
tro da meta prevista, fixada 
em 3%, mas ainda dentro 
do intervalo de tolerância 
de 1,5 ponto percentual.

Em julho, influenciado 
pelo aumento da gasoli-
na, o IPCA foi de 0,12%, 
segundo o IBGE. A taxa 
ficou acima das obser-
vadas no mês anterior 
(-0,08%) e em julho de 
2022 (-0,68%). Com o re-
sultado, a inflação oficial 
acumula 2,99% no ano. 
Em 12 meses, a inflação é 
de 3,99%, acima dos 3,16% 
acumulados até junho.

Para alcançar a meta 

de inflação, o Banco Cen-
tral usa como principal 
instrumento a taxa básica 
de juros, a Selic, definida 
em 13,25% ao ano pelo 
Comitê de Política Mone-
tária (Copom). Diante da 
forte queda da inflação, o 
Comitê de Política Mone-
tária (Copom) do BC, ini-
ciou, neste mês, um ciclo 
de redução da Selic.

A última vez em que o BC 
tinha diminuído a Selic foi 
em agosto de 2020, quando 

a taxa caiu de 2,25% para 
2% ao ano, em meio à con-
tração econômica gerada 
pela pandemia de covid-19. 
Depois disso, o Copom ele-
vou a Selic por 12 vezes 
consecutivas, num ciclo 
que começou em março 
de 2021, em meio à alta 
dos preços de alimentos, 
de energia e de combus-
tíveis, e, a partir de agosto 
do ano passado, manteve 
a taxa em 13,75% ao ano 
por sete vezes seguidas.
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Estimativa 
da inflação se 
mantém em 4,9%
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Wilians Araújo é ouro no judô
dos Jogos Mundiais da IBSA

o brasileiro Wilians 
Araújo conquistou 
a medalha de ouro 

da categoria peso-pesado 
(acima de 90 kg) para atle-
tas J1 (cegos totais) do se-
gundo dia da competição 
de judô paralímpico que 
está inserida nos Jogos 
Mundiais da Federação 
Internacional de Esportes 
para Cegos (IBSA, na sigla 

em inglês), em Birmin-
gham (Inglaterra).

“É a concretização de 
um trabalho. Este título 
faltava lá em casa, eu nun-
ca havia sido campeão dos 
Jogos Mundiais. Sou muito 
grato ao meu sensei Antô-
nio, ao Jaime, ao Garcia e 
a toda a comissão técnica 
da CBDV [Confederação 
Brasileira de Desportos 

de Deficientes Visuais], 
que me ajudou demais 
nos treinamentos. É muito 
bom estar no ponto mais 
alto do pódio. É um ensaio 
para o ano que vem [os 
Jogos Paralímpicos de Pa-
ris], e o sonho da medalha 
de ouro paralímpica está 
muito vivo dentro de mim”, 
declarou Wilians.

Na grande decisão o 

paraibano de 31 anos 
de idade superou Ilham 
Zakiyev, do Azerbaijão, 
que tem quatro medalhas 
paralímpicas no currículo. 
O triunfo foi garantido 
com um ippon logo no 
início do combate.

Além da mealha dou-
rada de Wilians Araújo, 
o Brasil garantiu nesta 
quinta duas pratas - com 

Arthur Silva (até 90 kg, 
categoria J1) e Rebeca 
Silva (acima de 70 kg, ca-
tegoria J2, de baixa visão) 
- e quatro bronzes - com 
Brenda Freitas (até 70 kg, 
categoria J1), Érika Zoaga 
(acima de 70 kg, catego-
ria J1), Marcelo Casanova 
(até 90 kg, categoria J2) e 
Meg Emmerich (acima de 
70 kg, categoria J2).

Brasileiro 
garantiu título 
na categoria 
peso-pesado 
para cegos 
totais
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